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Estado vai financiar 3 mil vagas em universidades particulares para os melhores alunos do último ano

Acesso garantido ao diploma
A Secretaria de Educação 
do Estado informou nesta 
segunda-feira (16) que vai 
financiar cerca de três mil 
vagas em universidades par-
ticulares para alunos da rede 
estadual de ensino em 2020. 
De acordo com a secretaria, 
estudantes de 1.222 unidades 
escolares serão selecionados 
a partir do Programa Conhe-
cer. Através da iniciativa, eles 
poderão ingressar nos cursos 
universitários já a partir do 
segundo semestre do ano 
que vem.

“Os melhores alunos do 
último ano do Ensino Médio, 
de acordo com o programa, 
serão escolhidos para ganhar 
a vaga, que serão distribuí-
das proporcionalmente ao 
número de estudantes de 
cada unidade”, explicou o se-
cretário de Educação, Pedro 
Fernandes.

As secretarias de Educa-
ção e de Desenvolvimento 
Econômico ainda estão ma-
peando quais são as áreas 
profissionais com maior de-
manda para definir os cursos 
que abrirão oportunidades. 
As duas pastas também ainda 
estão avaliando as quanti-
dades de vagas que vão ser 
oferecidas para cada um dos 
cursos superiores.

“É uma maneira de con-
tribuir não só para forma-

ção dos alunos, mas para 
fomentar economicamente 
o estado. Daqui a cinco anos 
teremos 15 mil profissionais 
formados”, acrescentou o 
secretário.

Ampliação da rede – Pedro 

Fernandes disse ainda que 
para 2020 tem como priori-
dade a inauguração de novas 
escolas.

“Para 2020, planejamos 
dar continuidade a esta vira-
da de jogo na educação. Para 
isso, temos como prioridade 

a inauguração de 45 a 50 
escolas, entre unidades regu-
lares, cívico-militares, do De-
partamento Geral de Ações 
Socioeducativas (Degase), e 
da Diretoria Especial de Uni-
dades Escolares Prisionais 
e Socioeducativas (Diesp). 

Também vamos continuar 
centrando na ampliação 
do número de escolas com 
turmas em tempo integral e 
em levar ensino profissiona-
lizante a estas unidades. Es-
tamos planejando também a 
inauguração de novas escolas 

interculturais, a Brasil-Itália e 
Brasil-Alemanha, que funcio-
narão no mesmo modelo da 
Brasil-México, que já inicia 
suas atividades no início do 
ano letivo de 2020”, declarou.

O objetivo para 2020, se-
gundo ele, é melhorar cada 
vez mais o ambiente escolar 
para garantir uma educação 
de qualidade para os alunos, 
levando ensino profissio-
nalizante para toda a rede 
estadual de Educação, melho-
rando os resultados no Índice 
de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Ideb). Ele disse 
que vai  contratar porteiros e 
inspetores escolares, além de 
colocar psicólogos nas escolas.

Verbas – Os recursos, segun-
do ele, serão garantidos pela 
boa gestão e transparência 
com o gasto do dinheiro 
público. 

“Apenas com revisão e au-
ditoria de contratos antigos, 
pudemos realizar obras com 
valores inferiores aos cotados 
anteriormente e aplicar mais 
R$ 7 milhões na merenda 
escolar no final do ano. Por 
isso, vamos continuar rea-
lizando auditorias para que 
possamos fazer mais gas-
tando menos. Esta é a prova 
de que o dinheiro público 
bem aplicado sempre rende”, 
finalizou.

Divulgação/Palácio Guanabara

Através da iniciativa, estudantes da rede estadual poderão ingressar nos cursos universitários já a partir do segundo semestre do ano que vem

Comlurb inicia campanhas de consumo consciente e coleta seletiva que vão rolar nas praias do Rio durante o verão

Mar e areia não são lugares de sujeira
A Comlurb fez um balanço 
positivo de duas campanhas 
iniciadas neste domingo 
(15), em Copacabana, na 
Zona Sul do Rio. Uma delas 
é o Praia Limpa, que além 
de intensificar a limpeza da 
praia, faz um trabalho de 
conscientização dos usuá-
rios. E tem o Pegada Limpa, 
que em sua primeira edição 
vai envolver barraqueiros 
e quiosqueiros na cruzada 
contra a sujeira na orla, com 
ações durante todo o verão.

O presidente da Comlurb, 
Paulo Mangueira, assinou 
um termo de cooperação 
técnica entre a Comlurb, a 
Life Guard e a Nordic Solu-
tions, para promover o con-
sumo consciente e a gestão 

de resíduos sustentáveis nas 
praias durante o verão,  com 
incentivo à coleta seletiva.

“Nossa intenção é es-
palhar a ideia de consumo 
consciente, com cada um 
cuidando do descarte cor-
reto do seu lixo, essa é a 
nossa pegada”, afirmou o 
presidente.

O Praia Limpa contará 
com cerca de 370 garis nos 
dias úteis e 475 aos domin-
gos e feriados, com serviços 
de varrição, esvaziamento 
de papeleiras e contêineres, 
e remoção de resíduos, em 
todos os 56 quilômetros de 
praias, do Leme ao Pontal, 
atendidos regularmente 
pela Comlurb. As equipes 
são intensificadas com os 

garis que trabalham na lim-
peza de escolas e creches 
do município e estão em 
período de recesso escolar. 
Os garis ficam praticamente 
removendo os resíduos em 
até três turnos, inclusive de 
madrugada, para deixar os 
locais limpos para receber 
os banhistas no dia seguinte.

O projeto-piloto está sen-
do desenvolvido na Barra-
ca 43,  em frente ao Hotel 
Hilton, que irá substituir 
os plásticos descartáveis 
usados para servir bebidas 
por materiais permanen-
tes. Também são oferecidos 
cinzeiros retornáveis aos 
fumantes que ficam na faixa 
servida pela barraca, evi-
tando o descarte de guim-

bas nas areias. O objetivo 
é expandir a ideia a todos 
os quiosques e barracas 
da praia e conseguir, com 
o engajamento dos hotéis 
e empresas, ocupar toda a 
orla com peças de conscien-
tização da campanha como 
placas, tendas, banners, 
faixas e totens informativos.

Flávio Vieira, dono da 
Barraca 43, enalteceu a par-
ceria com a Comlurb.

“Esse é um trabalho que 
estávamos precisando. Te-
nho 40 anos aqui na praia 
e nunca tinha visto nada 
parecido. Esse trabalho de 
conscientização é muito im-
portante,  e me sinto muito 
honrado de ser parceiro da 
Comlurb”, disse Flávio.

Divulgação/Prefeitura do Rio

Garis vão atuar em três turnos limpando as praias do Leme ao Pontal

Sustentabilidade e economia 
circular são tema de seminário
O Consulado Geral da Itália 
promove nesta terça-feira 
(17), a partir das 9 horas, 
o “I Seminário Economia 
Circular e Sustentabilidade: 
Tecnologias para o Futu-
ro”, que visa trazer à tona a 
temática da Economia Cir-
cular e da Sustentabilidade 
para o âmbito das políticas 
públicas, através do estímu-
lo às pesquisas aplicadas nas 
Universidades, nos projetos 
de empresas privadas e no 
conhecimento da sociedade 
de um modo geral.

“O evento tem por objeti-
vo trazer, para a pauta públi-
ca do Estado do Rio de Janei-
ro, a temática da Economia 
Circular e da Sustentabili-
dade. Tive a iniciativa por 
identificar que a temática 
envolve, obviamente, muita 
tecnologia, muita inovação 
e muita geração de riqueza. 
O interessante é que é uma 
temática, também, muito 
transversal e, por isso, é 
importantíssimo que outros 

entes governamentais este-
jam envolvidos e alinhados. 
A ideia é unir o setor gover-
namental, sociedade civil, 
academia e o setor produtivo 
para dialogarem e proporem 
uma agenda, uma pauta, 
conjunta para o Estado do 
Rio”, disse Filippo Scelza, 
subsecretário de Estado de 
Cooperação com o Setor 
Tecnológico e Inovativo.

O seminár io  contará 
com 4 painéis que serão 
comandados por diferen-
tes especialistas. Entre os 
palestrantes estarão o se-
cretário de Ciência, Tecno-
logia e Inovação Leonardo 

Rodrigues; a secretária de 
Ambiente e Sustentabili-
dade Ana Lúcia Santoro; o 
secretário de Agricultura, 
Pecuária, Pesca e Abasteci-
mento Marcelo Queiroz; o 
secretário de Infraestrutura 
Bruno Kazuhiro; o diretor 
do Sebrae, Sergio Malta, e 
outros representantes do 
setor público e privado da 
sociedade.

A iniciativa é da SEC-
TI Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação do Rio de Janeiro, rea-
lizada e idealizada através 
da Subsecretaria de Estado 
de Cooperação com o Setor 
Tecnológico e Inovativo.

O encontro conta com o 
apoio da Secretaria de Esta-
do de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento, da 
Secretaria de Estado de In-
fraestrutura e da Secretaria 
de Estado de Ambiente e 
Sustentabilidade, além do 
Sebrae-RJ, o Consulado Ge-
ral da Itália no Rio de Janeiro, 

a Universidade Federal Rural 
do Rio de Janeiro, a Ordem 
dos Advogados do Brasil (re-
presentada pela Comissão 
Especial de Saneamento e 
Recursos Hídricos), a Enel 
Green Power, TIM, L’Oréal 
Brasil, Michelin, Ternium, 
Saipem, Embrapa, Nucle-
brás Equipamentos Pesados 
(Nuclep) e ASJA. Além disso, 
o seminário conta com mais 
de 20 instituições com a 
presença confirmada como 
ouvintes.

O Consulado Geral da Itá-
lia fica na Avenida Presiden-
te Antônio Carlos, número 
40, no Centro do Rio.

Evento acontece nesta terça-feira, a partir das 9 horas, no Centro do Rio 

Niterói: pré-matrícula 
é prorrogada até dia 23
Devido a um problema ope-
racional no site de matrícula, 
que ocorreu nesta segunda 
(16), a Secretaria de Educa-
ção de Niterói prorrogou até 
a próxima segunda (23), às 
16h, o período de inscrição 
online da pré-matrícula para 
o ano letivo de 2020 na rede 
municipal. Já o período de 
matrícula na modalidade 
da Educação Jovens e Adul-
tos (EJA) para 2020 começa 
nesta quinta (19). Esta etapa 
é destinada a quem não con-
seguiu concluir os estudos 
na idade regular. Há vagas 
para todos os períodos leti-
vos do Ensino Fundamental.

Para realizar a matrícu-
la é preciso apresentar os 
seguintes documentos: 3 
fotos 3x4, carteira de identi-
dade, CPF, comprovante de 
residência, certificado de 
reservista (original e cópia), 
declaração de escolaridade 
ou protocolo, declaração 
informando se o aluno pos-
sui necessidades especiais 
e/ou deficiência e compro-
vante de tipo sanguíneo e 
RH. A inscrição deverá ser 
realizada pelo candidato, se 
maior de 18 anos, ou por seu 
responsável legal, no caso 
dos menores de 18. 

L o c a i s  d e  i n s c r i ç ã o 
(EJA): Escola Municipal 
Alberto Francisco Torres 
- 1º e 2º ciclos (Rua Pro-
fessor Ismael Coutinho, 
88, Centro); Escola Muni-
cipal Professora Maria de 
Lourdes Barbosa Santos 
- 1º e 2º ciclos (Rua Leite 
Ribeiro,  120,  Fonseca); 
Escola Municipal Paulo 
de Almeida Campos - 1º 
e 2º ciclos (Rua General 
Pereira da Silva, 50, Icaraí);  
Escola Municipal Maestro 
Heitor Villa-Lobos -1º e 2º 
ciclos (Rua Salo Band, s/n - 
Ilha da Conceição); Escola 
Municipal Honorina de 
Carvalho - 1º, 2º, 3º e 4º 
ciclos  (Rua Professor José 
Peçanha, s/n - Remanso 
Verde, Pendotiba); Escola 
Municipal Altivo César - 1º, 
2º, 3º e 4º ciclos (Rua Luiz 
Palmier, 25, Barreto); Es-
cola Municipal  João Brazil 
-1º e 2º ciclos (Loteamento 
Bento Pestana, s/n - Morro 
do Castro); Escola Muni-
cipal Francisco Portugal 
Neves - 1º, 2º, 3º e 4º ciclos 
(Rua Quatorze, 14, Pirati-
ninga); Escola Municipal 
Helena Antipoff - 1º e 2º 
ciclos (Avenida Rui Barbo-
sa, 388, São Francisco).

Seminário 
contará com 
quatro painéis, 
comandados 
por diferentes 
especialistas

Evento pretende 
reunir o setor 
governamental, 
a sociedade civil, 
a academia e o 
setor produtivo


